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生命科学学院党政联席会议纪要

〔2016〕10

10月 18日上午，郁飞院长在 E416会议室主持召开 2016年

第 10次党政联席会议。纪要如下：

一、关于《公用房分配与使用办法》学院修订意见

会议通报了学院教师层面对学校《公用房分配与使用办法》

提出的修订意见。会议研究决定，对教师提出的修订意见如实反

映，同时提出学院对《公用房分配与使用办法》修订意见报国资

处。

1.建议学校顶层设计时，将不同学院的房屋占有资源总量与

学校“十三五”人力资源规划中学院的人员编制相结合，根据学

院定岗定编情况分配房屋资源，使学院人力资源和房屋资源相匹

配。

2.建议给教师解释清楚不同科研项目的管理费、水电费、资

源使用费和绩效支出费的学校提取依据、比例和主要用途，避免
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教师产生重复收费的概念。

3.原则上同意科研用房定额核算全面收费，但建议核定面积

收费标准不再增加，继续按照 10元/㎡ /月收费，超额面积大幅增

加收费标准。

4.建议对于主动退出部分核定面积的教师从经济上予以奖

励，建立奖励机制。

5.建议学校将收取的资源使用费的 80%返还学院，由学院用

于科研实验室的日常维护、维修和搬迁调整等费用支出。另外，

建议学校将学校负责维修的内容和学院负责维修的内容做出明

确界定，避免后期维修过程中责权不清。

二、关于学校综合考评指标体系征询意见

会议对学校综合考评指标体系进行了充分讨论。会议研究决

定，提出学校综合考评指标体系的反馈意见报考评督查办公室。

1.学院分为研究型、教学研究型和教学型三种类型是对学院

目前状态下的定位还是对学院未来发展的目标定位，建议学校在

顶层确定不同学院未来发展类型定位，通过对应投入和考评来推

进发展。

2.学院年度工作目标任务书和办学绩效评估指标体系反映

过多的是简单定量化的数字指标，缺少能够体现对学院发展有促

进作用的质量内涵的内容。建议学校在考评指标设置中，一方面



3

考虑总量贡献，另一方面也考虑人均产出。

3.在具体指标设置中，建议设立质量为导向的评价指标体

系。比如：本科升学率，除了考虑升学率本身外，建议将升学质

量（如升学单位）纳入指标体系；研究生发表 SCI论文，在考虑

数量的同时，建议按照论文分区开展统计；四六级通过率，除通

过率外，建议考虑均分等质量因素。类似此类情况在指标体系中

还有很多。

4.研究生培养生命学院承担全校公共课教学任务，应考虑单

独予以计分。

三、关于财务预算执行进度

会议通报了 2015年学科建设经费 80万元用于购置激光共聚

焦显微镜的执行进度；2016年学科建设经费 55万元用于购置倒

置荧光显微镜的执行情况。会议研究决定，加快推进 2015和 2016

年度学科建设经费执行进程，同时为生物学实验教学中心购买数

码互动系统一套，报国资处，计划 11 月初完成招标。预算经费

102 万元，拟从本科教学业务费支 52 万元，从研究生公共课及

实验费支 18万元，从党政绩效经费支 32万元。

四、审计处对生物工程实验实训中心建设使用情况审计调查

报告

会议通报了审计处对生物工程实验实训中心建设使用情况
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审计调查报告。审计建议为：1.统筹学院和学校已经建成和正在

建设的公共实验平台建设项目，对种子制备实验室、分离工程实

验室和工艺仿真实验室建设的必要性做进一步论证。如果必要，

尽早建设，发挥效益。2.尽快打通土霉素生产工艺，全面建成土

霉素中试生产线，服务实践教学活动。3.落实运行管理责任，将

生物工程实验实训中心运行维护费用纳入学院预算，保障其正常

运行。

参会：化小峰、张帆、徐海、马闯、姜在民 刘林强

生命科学学院党政综合办公室 2016年 10月 19日印发


